

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una peseta la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 65

EL SEÑOR
Don Francisco Acin Escartín
Comandante retirado de infantería; condecorado con la cruz y placa de San Hermenegildo, medalla de la Guerra de Cuba, cruz de 1.ª clase del Mérito Militar, medallas de Alfonso XII y Alfonso XIII, falleció ayer, á las seis de la tarde, é los 63 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales

Asuntos del día

Ya está en Madrid el residente de Marruecos, general Alfau. Los periodistas han tratado de sondearle, á fin de conocer su pensamiento; pero el general, obrando con la prudencia que le imponen su alto cargo y la responsabilidad de sus palabras, ha esquivado toda conversación referente á los asuntos marroquíes.

Algun periódico ha dicho que, en el caso de disenso entre el gobierno y el general Alfau, fuera posible que el nombrado para sustituir al actual residente fuese el general Marina.

No sabemos el fundamento que podrá existir para semejante vaticinio. Si se atuviese á los verdaderos méritos y á los intereses de la patria, seguramente que ningún general con tantos prestigios ni tan conocedor de los asuntos africanos, como el general Marina, que puede erorgullecerse de haber llegado, por sus servicios en Africa, á los primeros puestos de su carrera militar. Nosotros celebráramos, y con nosotros todos los buenos españoles, nombramiento tan acertado.

Pero el hecho de ir á Tetuán el general Marina, no resolvería la intrincada situación del problema marroquí en los presentes momentos; hace falta también que en Madrid sea otro el gobierno, pues con el presidido por el señor conde de Romanones, así como con cualquier otro que se formara dentro del partido liberal, no es posible vigorizar acción alguna trascendente, ni inspirar confianza al país.

A pesar de las impresiones optimistas que hemos venido recogiendo estos días sobre el conflicto obrero de Barcelona, todavía no puede darse por desahogada la situación, debido á la persistente campaña de los elementos perturbadores, que no quieren soltar de la mano la buena ocasión que se les ofrecía de alterar el orden público.

Las noticias que se recibieron ayer de Barcelona eran confusas, pues aunque la tranquilidad no había sido perturbada, temíase que los sindicalistas intentasen un esfuerzo supremo para atomizar á la masa obrera é impedir que diese por resuelto el conflicto.

Por el "Institut d'Estudis Valencians,"
II
La ciudad ideal
Para los poetas Durán Torrijada, Mustieles y mi hermano Daniel.

ambas Sociedades, en la persona de su digno presidente D. Juan Izquierdo, éste, tan amante de la cultura como cortés, les manifestó, que la Corporación provincial, percatada de la gran importancia del proyecto, lo haría suyo. Esto permite asegurar que pronto será un hecho, la constitución en Valencia, de un "Institut d'Estudis Valencians", porque la Diputación valenciana acordará los medios necesarios para ello.

El consabido Instituto tendrá por objeto «realizar la superior investigación científica en todos los órdenes de la cultura general, y en especial de la valenciana». Juzguese, pues, de su inmensa trascendencia social, todavía mayor si le informan en su desenvolvimiento el alma, que es patria, y la acción, que es amor. Una institución así, con floración hasta el último villorrio, podría reportar á la región valenciana (la quisiéramos ver establecida en todas las españolas), una legión de hombres célebres en todos los ramos del saber humano, que la honrasen en España y en el mundo, como en tiempos preteritos.

Se ventila con su existencia fecunda, nada menos que el porvenir español, porque, como ha escrito nuestro paisano, el ilustre Azorin, ese sutil explorador de las más altas almas del pensamiento patrio, en su reciente obra Lecturas Españolas: «Osudas de la decadencia de España han sido las guerras, la aversión al trabajo, el abandono de la tierra, la falta de curiosidad intelectual; conviene en ello—como habrá visto el lector—Saavedra Fajardo, Graciana, Cadalso y Larra. No hay más aplaudora y abrumadora calamidad para un pueblo, que la falta de curiosidad por las cosas del espíritu; se originan de ahí todos los males... La falta de curiosidad intelectual es la nota dominante de la España presente.

«Cómo haremos para que interese un libro, un cuadro, un paisaje, una doctrina estética, una manifestación nueva del pensamiento? Resposa el cerebro español en este campo seco y este pueblo grisáceo. No saldrá España de su marasmo secular mientras no haya millares y millares de hombres ávidos de conocer y comprender.»

Y pensar, añadimos nosotros, que centros de cultura como el Instituto de referencia, acogidos con calor y entusiasmo por los ciudadanos de todas las regiones españolas, sin distinción de edad, profesión y posición social ni de credo religioso, político y social, podrían poner remedio á la actual decadencia de la patria común!

De su éxito, pues, dependen las ciudades educadas, cultas, tolerantes, artísticas, monumentales, grandiosas, democráticas, civiles del futuro, en las que todos quisiéramos vivir. Y entre ellas fuera fácil que alguna echase los cimientos de la ciudad ideal, una ciudad sin males físicos, morales y sociales, en lo humanamente posible.

La ciudad que llegase á este grado de civilidad, á la concreción de la mejor fórmula de fraternidad humana, sería el emporio de la alegría, la Roma moderna, y como la antigua, se llamará luego el Mundo. ¿No descubrió España un Nuevo Continente?

tanda, se nos ocurre oponer el ejemplo de la historia, que demuestra que los pueblos tienen flujos y reflujo como los mares: la España de los Reyes Católicos y los primeros Austrias resurge en los Borbones Fernando VI y Carlos III en cuanto á pujanza. Puede bien el Cid ganar aún batallas después de muerto, si como aquel cañiller de Millán, Antonio Ferrer, de la clásica novela de Manzoni, pasando en coche por en medio de una muchedumbre hambrienta y amotinada en las calles, ordena á su cochero que avance de este modo: Adelante, Pedro, con juicio.

Actualmente España, la cruzada cansada de Baroja, ha producido una marca de automóviles superior á las conocidas, á despecho de los sobresalientes constructores franceses. Su triunfo en París, dió ocasión á una brillante crónica de J. J. Cadenas en A B C.

Cuando tiempo atrás leíamos un interesantísimo discurso del ilustre catedrático D. Vicente Peset, pronunciado en la Real Academia de Medicina el día 26 de marzo de 1905, en contestación al de recepción del académico señor Trigo, tratando de lo mucho que debe á España el progreso mundial, sentíamos que se nos ensanchaba el pecho y abría el corazón á la esperanza; del fondo de nuestra alma surgía una protesta contra ese vicio endémico y consuntivo de nuestros compatriotas de hablar mal de lo propio, y orgullosos de ser valencianos y españoles por toda aquella incomparable labor, ¡proclamábamos que un pueblo así no puede morir, que aún tiene alguna misión que cumplir en el mundo!

¡Jóvenes valencianos de 20 y 30 años leedlo y acudidre pronto, llenos de fe, al "Institut d'Estudis Valencians": por Valencia y por España, os lo pedimos!

EDUARDO MARTINEZ FERRANDO
Manías coleccionistas ó el negociante de cabellos célebres...
Hace pocos días una señorita de Weimar garantizó un préstamo con un mechón de cabellos del gran poeta Goethe. Ahora la señorita quiere devolver el dinero y que le restituyan la prenda, el prestamista se niega por no sé qué detalles de trámite, han intervenido los tribunales, y se ha dictado sentencia á favor de la señorita. El préstamo era insignificante al lado del valor de los pelos goethianos: éstos han sido tasados por los peritos en 30.000 marcos. Y conste que un marco equivale á cerca de siete reales.

En realidad, en Alemania se cultivan mucho las reliquias históricas. Al revés que en ciertas ciudades mediterráneas, en donde, ¡la nombre del progreso!, se borran los recuerdos públicos y se ensalzan las glorias forasteras.

Prueba de las costumbres germánicas y de su civilizado respeto á la historia, la tenemos en otro recuerdo capilar.

Un peluquero berlinés hizo insertar el siguiente anuncio en los diarios: «Para los coleccionadores de recuerdos históricos. La más bella reliquia es el busto en bronce de Bismarck, ornado con un bucle de sus propios cabellos. La autenticidad de los pelos (que están protegidos por una campana de cristal), está garantizada por el peluquero Sr. Boehring y por el Sr. Pino, ex-camero del Príncipe. A cada busto acompaña un certificado en regla, garantizando los pelos. Tenemos dos modelos: el de 29 centímetros á 350 marcos; el de 14 centímetros á 200 marcos. Precios especiales para los ejemplares de lujo.»

Efectivamente, Boehring fué el peluquero de Bismarck durante los nueve últimos años de la vida de éste. Se creará que Boehring va á hacerse millonario, pues nueve años de cortar el pelo y venderlo luego á los precios indicados, es un negocio redondo.

minadas ni nuestros nietos; pescaderías y carnicerías que le levantarían el estómago; alcantarillas rotas en su entrada y despidiendo olores nauseabundos...
Por sí todo esto fuese poco, los médicos nos predicen otras desventuras. Las Compañías del Canal de Isabel II y de Electricidad están removiendo las tierras del subsuelo para realizar obras, y los médicos opinan que eso puede ser el origen de la difusión del tifus, de cuya enfermedad se vienen registrando muchos casos desagradablemente.

De todos modos, gracias sean dadas al señor Poincaré por los pequeños arreglos que en las calles del centro se realizan en honor del distinguido visitante. Sin esa circunstancia, quizá la calle de Alcalá y la Puerta del Sol hubiesen ofrecido el próximo invierno el mismo aspecto que el zoco de Frajana.

El teatro de los jardines del Retiro está dando que hablar más de lo que supuso el cronista, aunque indicó bastante en uno de sus anteriores artículos.

Casi todas las noches hay bronca en el ya famoso teatro, bautizado por los guasones con el nombre de Neópolis del Retiro, porque en la decoración predominan los tonos de los cementerios (sección de panteones).

La prensa madrileña no dice nada de esto, como de otras muchas cosas que suceden en la villa, pero desde la noche de la inauguración, está dando que hablar el teatro.

En esa noche, el alcalde, que se ocupaba en colocar á sus amigos en las sillas como el más modesto de los acomodadores, mandó detener á un capitán retirado, por creer que un nombre que citaba éste de un personaje que figura en las películas cómicas de los cinematógrafos, era citado en són de burla por su persona.

La misma noche hubo pequeño escándalo por la desorganización del espectáculo, y la del domingo, la bronca fué fenomenal, porque vendieron en taquilla más localidades que las que tiene el teatro.

Los «bomberos de servicio permanente» en la crítica teatral, han felicitado al concejal autor de la Neópolis del Retiro, por su teatro, digno de Navalasgareña.

A los concejales no les pareció la cosa tan bien como á los aludidos bomberos periodísticos, y promovieron un pequeño escándalo en sesión pública.

huelga 46 fábricas, que dan trabajo á 9.799 obreros.
Durante la mañana hubo en las Casas Consistoriales dos compañías de infantería, dispuestas á acudir donde fuera necesaria su presencia.

A las tres de la tarde, con motivo del cierre de las fábricas, se retiraron las tropas á los cuarteles.

Entre tres y cuatro de la tarde reunióse las mujeres huelguistas en la plaza de Cataluña, intentando repetir la manifestación de los días anteriores, pero en las Ramblas la policía les impidió el paso, dividiéndose en pequeños grupos, que por las calles laterales marcaron á reunirse de nuevo en la plaza Real.

En este punto, un piquete de Seguridad montada evolucionó, haciéndolas retirar, pero reunidas otra vez, dos de las huelguistas dirigieron la palabra á sus compañeras, preguntando si querían volver al trabajo, contestando unánimemente que no.

Después, formando un numeroso grupo, se dirigieron por el paseo de San Juan y varias calles hasta las Ramblas de Cataluña, á pesar de que en distintas ocasiones, la policía les cortó el paso, produciendo carreras. Por fin se dispersaron.

Ha sido clausurado, por orden judicial, el Centro de Cultura Nacional.

En Sanz, el Comité de huelga se ha reunido en sesión permanente.

Los huelguistas piden ahora la jornada semanal de 55 horas, y la de 45 para las semanas en que haya días festivos.

El 25 por 100 de aumento en el jornal para los destajistas, y el 10 para los jornaleros.

tro suelo, y las condiciones envidiables de nuestros climas, tan mal recompensado por la indiferencia y apatía de los españoles. Hay que figurarse lo que los suizos harían en Valencia, cuando aquí, á fuerza de constancia, de mil cuidados, consiguen tanto refinamiento.

Para que se vea cómo se fomenta aquí el turismo, diré que en Suiza existe una escuela, ó mejor dicho un curso de aprendizaje práctico, en el que los muchachos se preparan para entrar en los hoteles, como sirvientes, cocineros, intérpretes, etc.

Entre las observaciones que he hecho del servicio de hoteles, tengo anotadas éstas. Como las horas de las comidas son oficiales—á las doce y media de la mañana y á las siete y media de la tarde,—se sirve á todo el mundo el menú del día, y cada plato al mismo tiempo, con lo cual se consigue que en poco menos de media hora se termine, sin esas esperas de los hoteles deficientes...

Por la noche, después de la comida, hacen los camareros limpieza del comedor y así por la mañana, aun cuando madruguen los huéspedes, entran á desayunar, está todo asado: cristales, parquet, mesas, etc., etc., y además, todos los criados ya de frac (mucho bien vestidos), sin el molesto espectáculo de asistir á una limpieza con las incorrectas indumentarias que nos ofrecen como primera ración del día en otros países (y no vale señalar).

A las cuatro y media, en los salones del hotel ó en el jardín se sirve el té. Hay música día señalado, para dejar los intermedios á otros sitios de moda.

Los barcos de los lagos también realizan sus paseos con banda de música que ameniza el viaje, y yo no sé si es la hermosura de los lagos ó un algo especial; pero todo, todo está concurrenciando siempre: los teatros, restaurantes, cafés, paseos de sports y los sitios de excursiones, cuentan por miles las entradas. En estos hoteles suele darse un baile ó dos por semana; concurren todos los huéspedes del hotel y muchos de los otros de igual rango; los salones, entonces, aparecen espléndidos de elegantes damas de diferentes nacionalidades; diríase una fiesta en un magnífico palacio particular: la gente se anima y la orquesta ejecuta con brevedad tangos argentinos y valeses, que bailan superiormente las parejas de norteamericanos (los maestros del baile), y continuamente, con pocos momentos de descanso, se oyen las notas de una ó otra danza.

El hotel invita á los concurrentes á un refresco muy bien servido. En Lucerna tuve el gusto de ser presentado á la colonia de ingleses, quienes me presentaron á las damas y damitas de su país, que fueron mis parejas de baile durante aquella fiesta tan brillante.

Al baile en Interlaken no pude asistir, porque al regreso de la Jungfrau me sentí enfermo, efecto de un enfriamiento que pesqué en aquella excursión, con la deliciosa temperatura de bajo cero. Aún así, guardo una grata impresión de la soberbia montaña, cuya altura, de más de 4.000 metros, da una sensación parecida á la del Polo Norte; aquellos montes tan gigantes están envueltos en un mar de hielo. Los exploradores alpinistas, solo pueden llegar á contados sitios. El panorama es soberbio, y la impresión que recibe el turista no tiene fácil comparación.

Se entra en el mar de hielo, por un túnel que dura más de media hora; en Eismatz hay un restaurant con estufas eléctricas y da vistas al estupendo é incomparable glacier; allí almorzamos, y luego continuamos en el mismo tren eléctrico por el túnel, otra media hora hasta el Jungfrau Joch; de este sitio ya no se pasa, pero no es necesario, ni posible; aquellas moles de hielo y de nieve, le dejan á uno con una impresión de grandeza incomparable. Desde las galerías contemplamos largo rato aquel imponente espectáculo de la naturaleza, aquella inmensidad de manto blanco sobre el que tendían su pausado vuelo las aves de rapiña que, con sus plumas negras, cuando se detenían posándose en la nieve, servían para descansar nuestra vista, un tanto rendida de aquella luz y de fuertes reflejos.

Crónicas de veraneo

En plena Suiza.—En Ginebra; sus jardines.—Flanjes y flores.—Lucerna.—Las montañas de Interlaken.—Varias amenísimas excursiones.

Después de recorrer las poblaciones del Mediodía de Francia, cuya reseña está comprendida en mis crónicas anteriores, salimos con dirección á la frontera de Suiza.

No he de hacer una reseña detallada de las poblaciones que hemos visitado, sabiendo que los españoles que han viajado con entera Ginebra, Montreux, Lausanne, Vevey, Tonnent, Interlaken Tuhn, Lucerna, Zurich, etc., etc.; pues estas son las poblaciones que han formado nuestro itinerario por la Confederación Helvética.

Sin embargo, cualquiera de estas ciudades tan interesantes, constantemente varían con las reformas que sirven para perfeccionar su belleza, y así, Ginebra, presenta ahora la novedad del ensanche del quai adornado con primoroso parterre de gazon y flores. Y otras mejoras notables que sorprenden á sus asiduos visitantes.

Los majestuosos cisnes del lago, continúan recorriendo sus orillas, dando la nota de cultura del país, como la dan los pajarillos que se acercan pidiendo á las mesas de los restaurantes, y aún á los mismos transeúntes, para ver si les echan unas miguitas de pan (los únicos pobres á quienes se les permite la mendicidad).

La huelga de Barcelona

La situación no está clara
(Por telegrama)
Barcelona 12, á las 11:35 noche.

Esta madrugada, fuerzas del ejército de infantería, caballería é ingenieros, ocuparon las barriadas obreras para establecer, en unión de la Guardia civil, el servicio de vigilancia en los alrededores de las fábricas, á fin de proteger la entrada de los obreros y evitar coacciones. Custodiaron también los mercados, tranvías y las fábricas de luz.

A la hora de entrada en las fábricas, grupos de huelguistas, en actitud pacífica, presenciaron el paso de los obreros, sin ejercer coacciones.

El número de obreros que entraron al trabajo fué muy escaso, pues hubo fábrica donde trabajan 600 operarios, y solo acudieron hoy tres, y en otras, ninguno.

Naranjeros y Viticultores

Sistema de fructos e insecticidas GOMAR

Adoptado y declarado de utilidad pública por los gobiernos español, argentino y uruguayo. Patente de invención número 28.060.

Cresolina GOMAR

Insecticida especial para la curación rápida y radical de las enfermedades del naranjo y toda clase de árboles y plantas, con patente de invención número 28.051.

Antifiloxérico e insecticida GOMAR

El sistema de insecticidas GOMAR es el ÚNICO verdaderamente eficaz y positivo para la destrucción rápida y total de langosta, filoxera, pull-roiga, cochinilla, pull-negres, ne-grilla, serpeña y demás parásitos animales y vegetales. El sistema GOMAR es el ÚNICO que ofrece seguridades y garantías absolutas.

Los insecticidas GOMAR son los ÚNICOS que ponen al naranjo y demás árboles en verdaderas condiciones de curación y de prosperidad a los cinco minutos de su empleo.

Para demostrar prácticamente la eficacia de los insecticidas GOMAR, basta con que los agricultores soliciten las pruebas ó experimentos prácticos y comparen después su resultado con los demás insecticidas conocidos.

Los insecticidas GOMAR se someten á pruebas gratis y sin inconveniente de que á la vez se ensayen en concurso con cualquiera otra clase de insecticidas y á presencia de autoridades, ingenieros, Sociedades agrícolas, propietarios, inventores, fabricantes, etc., etc.

Los insecticidas GOMAR son los ÚNICOS cuyos resultados se garantizan siempre.

La casa GOMAR admite contratos especiales con los agricultores para el saneamiento y desinfección de los huertos, asegurando el resultado por cuatro, seis, ocho y más años, cuya garantía no ha ofrecido aún ninguna otra casa.

Para consultas y demás detalles, dirigirse á los administradores de las fábricas, Alboraya y Enguera (Valencia) y Valdepeñas (Ciudad Real).

Depósito y representación en la ribera del Júcar, á cargo de D. Amadeo Canut.—Carcagente.

Inspector práctico de la casa GOMAR, en los distritos de Alcora, Gandía, Sueca, Játiva y Denia, D. JOSE CLAVIJO.

NOTA.—Para poder formar idea de la reconocida eficacia del sistema de insecticidas GOMAR, basta significar que entre el actual ministro de Fomento Sr. Gasset, de acuerdo con el Consejo de ministros y el inventor del procedimiento Sr. Gomar, salvaron de la ruina á las comarcas levantes por la terrible plaga de langosta en Andalucía, La Mancha, Extremadura y otras provincias, y gracias al sistema GOMAR, hoy la agricultura está, y estará siempre, libre del oruel azote. Que, en la actualidad, se están salvando las grandes viñas de Valdepeñas y otras provincias de las acometidas de Valencia, debido á Insecticida GOMAR, así como en la provincia de Valencia, se han salvado y se salvarán las naranjas que son tratadas por este verdadero y único positivo insecticida GOMAR.

El insecticida GOMAR es el único hasta hoy que puede emplearse en todas las épocas del año y á todas horas del día. En los meses de noviembre, diciembre, enero y sucesivamente, las naranjas, que por sus defectos y malas condiciones son rechazadas por los compradores, tratadas por el insecticida GOMAR quedan en condiciones diferentes y ventajosas.

Platería "CHRISTOFLE"
Sola y Única Calidad
La Mejor
Para conseguirla EXIJASE esta Marca y el Nombre "CHRISTOFLE" sobre cada pieza.
Valencia: ERNESTO FERRER (sucesor de Janini).

SUBASTA

El día DIEZ Y SEIS del corriente mes, á las once, en el despacho del notario D. Pantaleón Lostal, ca. de Castellanos, núm. 33, principal, y con intervención del co-rrador colegiado D. Salvador Pérez, que tiene su domicilio en el calle de Santa Ana, letra B, entré-pto, se subastarán y somatarán, si las posturas fueran aceptables, las fincas siguientes:

EN SUECA

36 hanegadas tierra arrozal en la finca de la CALDERERA: lindantes N., herederos de doña Margarita Berna; S., doña Irene Ciner Berna; E., asequia de Vilches, y O., asequia en medio.

Profesor de francés

Persona muy competente y con algunos años de práctica en varias Academias de esta capital, de donde es profesor, lo ensaña por un procedimiento nuevo, el más sencillo, práctico y eficaz.

Este método prescinde casi por completo de la memoria y hace sumamente agradable el estudio del idioma, que se habla desde los primeros días.

Se ofrece para profesor de colecciones en francés, latín y en todas las asignaturas de la escuela de Letras.

Rezoñ, papelería Sr. Machi, Bajada San Francisco, núm. 6 (ahora Emilio Castelar).

SE ACQUICAN

locas cubiertas, propias para almohadas, depósitos ó talleres, en la calle Azoráez.—Razón: Sorraño, núm. 2, 2.ª, de 10 á 12.

Tra-paso

Por enfermedad de su dueño, se traspaasa una gran casa de viajeros, situada en uno de los puntos más céntricos de la ciudad. —Para informes, casa José Guerrero, ferretería del León, calle de Financeras, Valencia.

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Espana, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda Espana: D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

SIEMPRE HERMOSA



Clasificación, por profesora ma- sista, con 20 años de práctica y que repasa de América, se os quitarán por siempre las arrugas, pecas, manchas, cicatrices, hoyos, de viruela, vello, etc. Moribide y desarrollo al seno. Reforma de las narices. Se hace crecer el cabello y se adelgaza el cuerpo. Cremas especiales sin grasas para el verano, y contra las quemaduras del sol. Aparatos eléctricos. Representación de la Academia Científica de la Belleza de París CONSULTAS GRATIS. Peinados desde 25 céntimos. Lavado de cabeza, 1.00 pta. Tintura de la piel, desde 1.00 á 2.00 ptas. CREAM VICE-NT, 121, entrada por la calle del Llop, 2, entresuelo.

CANAS VENUS

LA MEJOR Y MAS ECONOMICA Tintura para el cabello, es sin disputa el AGUA higiénica de LA PEINADORA (marca registrada) NO MANCHA EL CUTIS.—NO ENSUCIA LA ROPA.—EXTIRPA LA CASPA Esta AGUA devuelve al cabello, progresivamente, su color natural, evita su caída, dándole vigor y hermosura.—NO CONTIENE NITRATO DE PLATA NI PRODUCTO ALGUNO NOCIVO. DE VENTA: Farmacia de D. P. Valero (sucesor del doctor GREUS, plaza Santa de Catalina, núm. 4.—VALENCIA. TRES pesetas frasco

BUQUES

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino. Para Londres y Hamburgo. El vapor PELAYO saldrá el 13 del actual. Consignatario: Sra. Mac-Andrews y Comp., Llano del Romedo, letras A, G, chafarín, frente á la Cloteta.

Compañía Sevillana El vapor SAN JOSE saldrá el día 14 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva. Se admite también carga para Ayamonte á la Cádiz, con transbordo en Huelva, y Pto. Mayorca en Algeciras.

Compañía de vapores de Valencia, de Sevilla El vapor CATALUNA saldrá el día 13 del actual directo para Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva, admitiendo carga y pasajeros. El vapor NAVARRA saldrá el día 13 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla. sus Itinerario fijo. Servicio rápido. CABO GREUX saldrá el día 13 del actual, para Alicante, Huelva, Santander, Puzos y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Servicio corriente. CABO TORINANA saldrá el día 13 del actual para Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. CABO SAN MARTIN saldrá el día 16 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Puzos, admitiendo carga y pasajeros.

Linea de vapores españoles entre Valencia y Cete, con itinerario fijo bismanual. Para CETTE directo. El vapor PEDRO PI saldrá el día 13 del actual. Admiten carga y pasajeros. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo. Consignatarios: A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12, Grao.—Teléfono 1.081. ALQUILER DE UNA TIENDA. Se alquila una tienda con casa habitación, situada en la plaza de la Reina, 65222, plaza Tetuá, 9, segundo, izquierda.

Chocolates VIUDA DE R. COMO Especialidad de la VAINILLA SANTA CATALINA, 15. Todo el reino DE VALENCIA sabe, con seguridad absoluta, que solamente Mañ. de Rubiñán, en su oficina de la calle San Esteban, 14, quita en el acto, si conviene, todos los defectos de la cara y de los brazos, como Vello, Berrugas, Manchas, Puntos, Arrugas, Muecas, Pañ, Moreñis y al aspecto de la Vejez. Canas en el acto y para siempre. Calva en 30 días. Y no solamente lo quita, como cabeñis, sino que lo garantiza. Valencia. Masaje y depilación a domicilio. En mi clinica económica.—Consulten por correo con sello. Despecho, de 1 a 4, por un técnico. Domingos y fiestas, hasta la una.

La curación del DOLOR DE MUELAS y la hermosura de la BOCA se logran siempre con el uso de la MENTHOLINA DENTÍFRICA que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón. Con el uso de la MENTHOLINA se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor á las encías, evitando así las caries y la oscilación de los dientes. Su olor y sabor son tan exquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo. La MENTHOLINA en polvo, usada con el élfir aumenta la blancura y belleza de los dientes. Pidáanse en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

LOTERÍA NACIONAL

Lista general de los números premiados (tomados de la lista oficial y recibidos por telégrafo) en el sorteo celebrado el día 12 de Agosto de 1913

PREMIOS MAYORES		NUMEROS PREMIADOS CON 800 PESETAS	
Con 250.000 pts.	16.492 (Oviedo)	4454	5588
Con 100.000 pts.	15.735 (Madrid)	4518	5612
Con 60.000 pts.	6.974 (Barcelona)	4532	5626
Con 6.000 pts.		4546	5640

Matrimonio secreto

Novela original de Pablo Bernay (PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

(CONTINUACIÓN)

—Y ahora, sé testigo. Con ademán imperioso hizo acercarse á Manuela. —Tu madre no era rica; posía, sin embargo, una pequeña fortuna que he administrado lo mejor que he sabido y cuyos pormenores están fielmente enumerados en este papel, que podrás hacer examinar por un abogado. —¡Oh!, exclamó Manuela palidicendo aún más. —El total de esta fortuna asciende á cinco mil seiscientos pesos, capital é intereses; aquí tienes un talón sobre el banco de México que te pagarán á la vista. —¡No lo quiero! —¡Tómalo!, gritó contentísimo á duras penas su cólera. Ya ves que procuro tener calma. —Pero yo no te pido cuentas, exclamó Manuela desesperada. —Pues yo quiero dárte las. —Y mientras su hija, temblorosa, recogía los papeles que él le daba, añadió iracundo: —No quiero que me acusen también de haber faltado al honor, de haber robado á mi vez á aquella que nos ha robado lo más precioso que tenemos, á aquella á quien no quiero deber nada en el momento en que la castigo. —Y levantándose bruscamente y abriendo de par en par la puerta, gritó: —¡Entrad, entrad todos!

En la vasta galería exterior estaban reunidos los criados, los jornaleros toda la población obrera y la servidumbre de San José. El amo había dicho que esperaran y esperaban pacientemente y curiosamente también, porque desde la víspera se murmuraban muchas cosas que nadie osaba repetir en voz alta. —Y cuando todos hubieron entrado en la gran sala, que se llenó de hombres y de mujeres, cuyos ojos, asombrados, inquietos, relucían en sus rostros atezados, D. Pablo, con voz terrible, le habló de este modo: —Guardaos de obstruir esa puerta; dejadla, por el contrario, abierta, muy abierta... Por ella va á salir la que arrojé de mi casa, la que es menester que todos veáis bien para reconocerla si algún día osara volver... para rechazarla si algún día intentara entrar de nuevo en mi casa. —Y señalando á Manuela, que se sentía morir al verse así ultrajada, añadió: —Ya no tengo hija... Esa mujer no es más que una de esas desventuradas que han perdido el derecho de alternar con los que llevan una vida de probidad, de trabajo y de respeto. Que para vosotros sea, en lo sucesivo, una extraña, como es ya para mí una desconocida. —Y en medio del silencio sepulcral que había acompañado y seguido á su implacable resolución, exclamó con ademán solemne: —¡Fuera de aquí y que la piedad de Dios te acompañe, porque en esta casa ya no se sabe tu nombre, y en cuanto hayas pasado esta puerta, se habrá olvidado tu existencia. —Y ni un músculo de su cara se contrajo, ni un estremecimiento rompió la rígida inmovilidad de su brazo extendido, mientras su hija única, aquella á quien el día antes quería con toda su alma, ahora condenada, obedecía encorvada bajo el peso del oprobio, y salía para siempre de aquella casa.

El Internacional, la Raedera, es uno de los garitos más correctos y elegantes de París, los banqueros que ganan no siempre son jugadores de ventajita y los coupiers que pagan á los jugadores no siempre escamotean fichas, y si algunas veces, muy pocas, uno de ellos se deja coger en fraganti, se le expulsa sin escándalo. Pero estos casos son raros, porque el personal de los jugadores y de los empleados es de mucho más correcto, y los puntos no se quejan mucho de los que tienen una suerte loca, pues saben que por una suerte igual pueden verse ellos favorecidos. En resumen: los hijos de familia que van á probar allí fortuna, no siempre salen con los bolsillos vacíos, y si quedan desplumados, lo mismo les habría sucedido en otro gran círculo cualquiera, en donde no tendrían el consuelo de gruñir, como en éste, al tomar el gabán del guardarropa: «No me pescarán más en esta ladronera».

En el Internacional, la jornada no empieza antes del almuerzo; bien es verdad que la sesión de la noche se prolonga hasta después de entrado el día. Por esto los criados y los coupiers entran de servicio entre la mesa y las dos; y por esto aquel día eran las dos cuando Julio Madeure, jefe de partida de la mesa de baccarat del gran salón, entró en el círculo, de donar de habla salido á las siete de la mañana. Al tal Madeure, cuyo físico era apropiado á su empleo, se le llamaba comunmente Tres-Zarpas, por la destreza con que manejaba la rapa, por la destreza con que cobrando, pagando, cambiando el tapete verde, cobrando, pagando, cobrando, alimentado por un talento extraordinario de prestidigitador. Pero estas habladurías debían ser calumnias nunca probadas, por cuanto Tres-Zarpas, blanco como la nieve á los ojos de los gerentes, seguía siendo coupier en la mesa de baccarat del gran salón, que era donde se jugaba más fuerte.

«Deja tu dirección en el Círculo para que yo pueda encontrarte á mi llegada, y parte para el Havre, pégate á Manuela Castera, una morana guapa, de veinte años, que probablemente irá de luto; no te separes de ella y espérame para saber cómo ha de llevarse la operación más magnífica que la casualidad ha puesto en el camino de dos muchachos listos como tú y yo. —«Hasta muy pronto.—Victorino Delorme. —P. S. Mejor sería que Manuela no admitiese tu presencia; pero si una casualidad ponía en relaciones, ni una palabra de mí, de México. Tú no me conoces y no sabes dónde ella viene. No sabes nada, absolutamente nada. —«Entendidos?» Madeure quecose estupefacto. Cuando Victorino le escribía aquello, era porque seguramente se trataba de un asunto serio, sobornado sin duda, porque Delorme no era hombre para entusiasmarse por una fruslería, pero una vez comenzado un negocio, lo llevaba adelante que le detuviera ningún escrúpulo. Tres-Zarpas le había visto trabajar y no una sola vez, sino durante más de cuatro años. Los dos se habían encontrado en el arroyo de París cuando, á la edad de diez y seis años, empezaban á buscarse la vida; eran dos buenos tipos de granujas, la desesperiación de sus familias, que se habían quitado el pan de la boca para cuando los como Dios manda; dos hoizeganes empujados de todo trabajo regular y que, asociando sus malos instintos, habían conseguido vivir, y vivir casi bien, ejerciendo los más extraños oficios: unas veces con la bolsa llena, otras con un céntimo, metidos siempre entre la gente que se divierte y unidos por la complicidad de una serie de fechorías que hubieran podido llevarles lejos... muy lejos, al otro lado del Canal, á los bancos del tribunal correccional de París. Asises.

(Se continuará)